



DERNIERES NOUVELLES DE FLAINE

Hiver 2022-2023

N°2

FUNIFLAINE : Démontée avant même d'être une remontée...!

Dans le précédent numéro de ce bulletin, nous avons émis des doutes sur la viabilité économique de ce projet de télécabine, des critiques, parfois sévères, sur sa conception, son impact environnemental et la maîtrise du budget annoncé.

Le FuniFlaine c'était la moins performante des remontées du Grand Massif : Environ 55 ans de temps d'attente, 10 ans de montée et quelques semaines de descente jusqu'à un niveau que l'on peut qualifier de catacombesque. Quand on pense aux millions d'euros (principalement d'argent public) dépensés en crédits d'étude, en réunions politiques, nous aurions pensé que ce projet

aurait au moins eu droit à un enterrement de première classe. Que nenni ! C'est dans une certaine discrétion, avec des arguments tout aussi discutables que ceux utilisés en faveur du projet, que le FuniFlaine a été abandonné. Quelques lignes mentionnant l'augmentation du coût des matières premières pour sonner le glas. Pourtant, cela faisait déjà des mois que les nuages s'amoncelaient autour des pylônes de ce projet, avec notamment une démarche judiciaire de notre association.

Rappelons que l'Association Flainoise n'était pas complètement opposée au projet, mais voulait une remontée cohérente avec les besoins actuels et non pas un apporteur de skieurs à la journée digne des 30 glorieuses.

Notre président, Régis Lardennois, avait accompli un travail de bénédictin

afin d'étudier des variantes du projet qui soient plus adaptées. Rien n'y avait fait, les politiques avaient verrouillé leur vision avant même le semblant de consultation qu'ils avaient organisée.

Aujourd'hui nous sommes soulagés de voir ce dinosaure stoppé, mais nous restons intéressés à une solution de liaison entre Flaine, Les Carroz et la vallée qui soit dans l'air du temps. Donc un projet qui apporte de la qualité de vie aux résidents et aux travailleurs de notre station en apportant une facilité dans leurs déplacements, de nouvelles facilités pour la clientèle, un impact environnemental et visuel minimum, sans créer un appel d'air en termes de fréquentation de la station.

D'ici là, R.I.P. FuniFlaine

L'Association Flainoise vous informe, mais surtout défend notre station afin qu'elle soit la plus agréable à vivre, mais aussi apporte une activité diversifiée à ses clients et acteurs économiques. Soutenez nos actions en [renouvelant votre adhésion](#).

Energie : Une saison à l'économie ?

Tout le monde a entendu la campagne gouvernementale : « Je baisse, j'éteins, je décale... ». Qu'en est-il pour nos remontées mécaniques ? Aux dernières nouvelles, nous devrions nous attendre à une baisse de la vitesse d'exploitation, donc nous retrouverons moins vite les sommets. Un retour en arrière, qui, nous l'espérons ne nous ramènera pas aux débits d'antan...

En basse et moyenne saison, toutes les remontées qui ne sont pas essentielles, mais qui font plutôt doublon

risquent de se retrouver à l'arrêt. Par exemple, si la fréquentation est faible, le télésiège de Diamant Noir pourrait être à l'arrêt, étant donné que les pistes desservies peuvent aussi être atteintes via le DMC des Grandes Platières ou le télésiège de Désert Blanc.

Les rumeurs d'un raccourcissement de la saison avec une fermeture anticipée à fin mars ont été démenties par l'exploitant.

Les circonstances sont aussi une occasion de profiter différemment de la montagne l'hiver. Promenade à pied ou en raquettes, ski nordique, luge, le domaine de Pierre Carré vous tend les bras.

Ceci d'autant plus que ce magnifique endroit devrait maintenant rester préservé de l'emprise du FuniFlaine et des programmes immobiliers qui pouvaient y être attaché.



LA CULTURE A FLAINE

Une partie de l'âme de la station

Beaucoup d'entre nous n'y font même plus attention, pourtant il n'est pas commun de passer, skis sur l'épaule, entre une œuvre de Jean Dubuffet, de Pablo Picasso, entre autres. Mais Flaine n'est pas seulement un musée à ciel ouvert figé. Les fondateurs de la station ont toujours voulu marier sport, architecture et art. Ceci reste une vraie dynamique qui rend notre station unique. Citons le travail du Syndicat Intercommunal de Flaine avec l'enthousiaste Gilbert Coquard pour animer le

«Centre d'Art». Dans la galerie marchande de Flaine Forum, arrêtez-vous un instant dans ce lieu pour contempler la dernière exposition ou, tout simplement, pour emprunter un livre dans la bibliothèque de prêt (combien de stations peuvent s'enorgueillir d'avoir une bibliothèque ?)

Relevons aussi les trois académies de musique qui, en été, font vibrer la station et animent le magnifique auditorium lors d'émouvants concerts. Cet auditorium accueille aussi de nombreux

événements pendant l'hiver. Suivez le programme.

A Flaine la culture se déguste sans complexe. Ouvrez vos yeux et vos oreilles !



L'Association Flainoise : votre représentant auprès des décideurs de votre station !

L'ACTUALITE FLAINOISE

Pour ceux qui n'ont pas eu encore la chance de passer le col de Pierre Carrée cette année...

- La saison d'été 2022 a été très porteuse pour notre station : une météo clémente, des températures agréables comparées aux conditions de canicules observées quasiment partout. Encore une fois la fréquentation a été en hausse, grâce à une offre attractive et un bon fonctionnement de la station. Visiblement cela n'était pas une généralité dans les Alpes, Les Carroz subissant même un recul.
- Le chantier de l'hôtel-club Belambra a repris, tout comme celui de l'hôtel et la résidence Alhena sur le Forum. Ces nouveaux ensembles devraient ouvrir ses portes à Noël 2023.
- La problématique énergétique ne touche pas que les remontées mécaniques : Certaines copropriétés voient leurs coûts énergétiques s'envoler de plus de 100%. Préparez-vous !
- A Morillon le télésiège 4 places de Sairon est en cours de remplacement par une installation toute neuve : un télésiège débrayable 6 places.
- Le golf de Flaine-Les Carroz a poursuivi son embellissement. Les golfeurs ont été particulièrement satisfait de l'état du parcours cet été. Ouverture précoce (mi-juin), bon état du parcours, météo clémente, canicule dans la vallée, restaurant très couru (mieux valait réserver !), toutes les conditions ont été réunies pour une saison réussie au golf. L'Association Flainoise y a organisé une compétition de golf qui a connu un franc succès. Rappelons que notre association s'engage pour le maintien de ce parcours à 18 trous, ce qui n'est pas acquis auprès des autorités locales.
- Nous projetons d'organiser à nouveau notre slalom de ski ouvert à tous. Nous vous tiendrons informés sur les détails de ce moment de convivialité.
- Visiblement la situation financière de la commune d'Arâches-La Frasse reste très, très tendue... Rien de surprenant pour nous, cela fait des années que nous dénonçons la fuite en avant de l'exécutif communal.
- La publication du plan d'aménagement (PADD) et du plan local d'urbanisme PLU ont été perturbés par l'abandon du FuniFlaine. Nous restons très attentifs à ce dossier.

L'AVENIR

Les années à venir vont voir une remise en cause profonde du modèle de fonctionnement des stations de sport d'hiver, que cela soit au point de vue de l'énergie, des transports et de l'économie. Flaine, comme d'autres va devoir s'adapter.

Notre association est bien placée pour avoir un avis sur les projets concernant Flaine, y être une force de proposition et, si nécessaire, s'opposer, ce que nous faisons depuis des années.

Pensez à renouveler votre adhésion en cliquant [ici](#)
Nous avons besoin de vous !